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TRADIÇÃO E QUALIDADE: ESSA É 
A MARCA DA PADARIA ANDRADE 
Há anos proporcionando aos marianenses o que há de melhor em uma padaria.

Faça encomenda de tortas, bolos, salgados e quitutes na padaria que é
tradicional na Primaz de Minas.Ligue e solicite já! Telefone: (31) 3557-2043



2_____________________________________________26/10/2017 a 02/11/2017Empresarial e Notícias facebook.com/JornalPanetus
WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

 Expediente: 

Jornalismo Verdade

www.facebook.com/JORNALPANFLETUS

Panfletu’s
Jornal

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal Panfletu's LTDA - Av Manoel 
Leandro Corrêa - Centro - Mariana – MG
CNPJ:21.544.370/0001-60
Fundado em 01/08/2001
Contabilidade: Servcom
Entre em contato com o Jornal Panfletu´s
Cassiano Aguilar – Jornalista Responsável 
20483/MG – (31) 98880-3046

Leticia Aguilar – Designer e Diretora 
Administrativa (31) 98632-8731
Ângelo Serafim – Diretor Fundador / 
Comercial (31) 98578-4257
Impressão: Jornal O Tempo 
Tiragem Mínima: 5 mil exemplares 
Circulação: Mariana, Ouro Preto, Catas 
Altas, Santa Bárbara e Barão de Cocais

A c e s s e  n o s s o  s i t e : 
www.jornalpanfletus.com.br 
A c e s s e  n o s s a  f a n  p a g e : 
www.facebook.com/jornalpanfletus 

“O jornal Panfletu´s isenta-se de matérias 
devidamente assinadas” 

Editorial, por Cassiano Aguilar -

         Colocar fogo em lixo e em terreno baldio é 
crime. As pessoas que forem pegas fazendo isso, 
podem receber multas e sanções punitivas 
segundo o Código Ambiental do Município. 
Mesmo assim, com punição prevista em lei, a 
prática é comum. Nesta época do ano, de tempo 
seco, as queimadas são frequentes, ameaçando o 
meio ambiente, a fauna e a flora, e a vida dos 
marianenses e ouro-pretanos.
	 Já faz parte da cultura da população da 

região dos Inconfidentes colocar fogo em lixo e 
em entulhos. O que, na hora, pode parecer uma 
solução, depois, se apresenta como problema. 
Constantemente o Corpo de Bombeiros é 
acionado para conter chamas que fogem ao 
controle e ameaçam avançar na direção de casas. 
Os órgãos de segurança alertam contra essa 
prática, principalmente em terrenos baldios 
tomados por mato.
	 Na sexta (20), bombeiros foram 

 Diretor de Redação / Jornalista Responsável 20.483 

“POR DENTRO DO DIREITO”  

Receitas e Temperos

98529-4754

com Juliana Melo Franco Gomes de Almeida

FALA SÉRIO? – com 

 Provavelmente eu seja um dos poucos       
munícipes que possui o hábito de ler “O 
Monumento”. Para quem não sabe, “O 
Monumento” é o Diário Oficial Eletrônico do 
Município de Mariana (DOEM), instituído pela 
Lei Municipal 2.972, de junho de 2015. Sua 
função é divulgar atos oficiais - leis, decretos, 
licitações, exonerações, etc – de nossa cidade. 
Admito ter passado um bom tempo sem acessá-
lo. Tenho tentado reduzir meu nível de estresse 
(ou stress!).
 Esta semana resolvi quebrar essa 
resistência. Aí veio uma curiosa, surpreendente e, 
no meu entendimento, questionável “ato 
administrativo”. Trata-se da Lei 3.160 de 06 de 
setembro de 2017 (publicado na Edição nº 541, 
de 07 de setembro de 2017) que autorizou o 
Município de Mariana a contratar, via convênio, 

o Consórcio Intermunicipal de Saneamento 
Básico da Zona da Mata (ZM). Esta “empresa” 
passa a ser responsável pelas atividades de 
“regulação e fiscalização” dos serviços de 
saneamento básico de Mariana, por um período 
de 10 anos. Eu disse 10 anos (até 2027)! 
Curiosidade: raramente publica-se uma edição 
do Diário Oficial em fins de semana ou feriados. 
Presenciamos uma excepcionalidade. Só uma 
curiosidade!
 Calma lá! O Serviço Autônomo de 
Água e Esgoto (SAAE) foi criado para atender 
uma “necessidade” municipal. Com total 
respeito aos profissionais que lá entraram pela 
“porta da frente”, ou seja, através de concurso, 
aos poucos esse órgão (autarquia) vem 
m o s t r a n d o  s e r  u m a  e s t r u t u r a  q u a s e 
“paquidérmica”: grande, mas com eficiência 

Darcy Pereira de Carvalho

Por Cassiano Aguilar

CRIME AMBIENTAL, COLOCAR FOGO EM LIXO É
PRÁTICA COMUM NA REGIÃO DOS INCONFIDENTES.

AFINAL, É NAMORO OU UNIÃO ESTÁVEL?

MESMO NA FALTA D'ÁGUA, AS “TORNEIRAS” 
DA PREFEITURA CONTINUAM ABERTAS!

acionados para conter o incêndio que devastou 
parte do pico da Cartuxa, em Mariana. Acredito 
que o acionamento tenha sido tarde, porém vale 
ressaltar o trabalho da corporação que tem 
incansavelmente atuando para conter a onda de 
crimes ambientais, que vem acontecendo com 
frequência na cidade Primaz e na região.
	  Portanto a população deve agir 
conscientemente no sentido de banir a prática em 
atear fogo, é uma prática que não condiz com a 

realidade do mundo, que busca incessantemente 
em valorizar e preservar o meio ambiente, a 
fauna e a flora. É preciso que os poderes 
Legislativo e Executivo criem maneiras para 
conscientizar a população, inclusive reaver o 
código ambiental municipal de forma a 
enriquecê-lo com sanções punitivas e severas, de 
maneira que dificulte ações criminosas, na 
proporção que a cidade está presenciando, esse é 
o caminho. 

       O conceito legislativo de união estável encontra-se 
tanto na Constituição Federal, como no Código Civil. 
Entende-se por união estável a convivência pública, 
contínua e duradoura, entre homem e mulher, 
desimpedidos de se casar, ou separados, com animus 
(intenção) de constituir família.
	 Atento ao conceito legislativo, as Casas 
Judicias e a doutrina, há muito, realizam construções, 
visando trazer parâmetros diferenciadores de 
relacionamentos que devem ser enquadrados como 
namoro,  daqueles  outros  que merecem ser 
emoldurados como uniões estáveis. Visando clarificar 
estes parâmetros, trataremos de interessantes questões 
práticas.
	 N ã o  e x i s t e  u m  p r a z o  m í n i m o  d e 
relacionamento para configurar a união estável. Houve 
período no Brasil - especificamente entre 1994 e 1996 
que a configuração da união estável exigia período 
mínimo de 5 (cinco) anos de convivência. Tratava-se de 
regra objetiva.
	 A exigência dos (5) cinco anos possuía um 

lado bom, porquanto evidenciar, de forma clara, a 
diferenciação entre o namoro e a união estável. 
Entretanto, acabava por objetivar o afeto, tentando 
diferenciar, através de uma razão matemática, aquilo 
que é, daquilo que não é, união estável.
	 Naquele contexto, pessoas com 4 (quatro) 
anos e 11 (onze) meses de relacionamento não 
possuíam direito algum; enquanto aquelas com 5 
(cinco) anos e 1 (um) dia tinham ampla proteção.
	 Assim, diuturnamente o período de duração 
do relacionamento é algo a ser considerado, mas não é 
um fator decisivo para definir se um relacionamento é, 
ou não é, uma união estável. A configuração da união 
estável exige filhos em comum (prole)?
	 Novamente a resposta é negativa. Percebe-
se que a mesma normatização de 1994 (Lei 8.971) 
firmava que a filiação comum seria apta a configuração 
da união estável. Entretanto, desde de 1996 (Lei 9.278) 
que tal presunção fora afastada no Direito Nacional, 
não sendo exigência legal do atual Código Civil.
 	 Para que haja união estável é necessário 

morar junto (more uxorio)? Não. Nas pegadas da 
Súmula 382 do Supremo Tribunal Federal[7], a more 
uxório não é requisito indispensável para a 
configuração da união estável.
	 Por tan to ,  pessoas  que  moram em 
domicílios diversos podem vivenciar uma união 
estável. Outrossim, pessoas que dividem o mesmo 
domicílio podem vivenciar um namoro. Mas para que 
se configure a união estável, desenquadrando do 
namoro, seria necessário ao casal uma declaração de 
vontade expressa, como um contrato?
	 Majoritariamente entende-se que não. A 
configuração da união estável não exige uma 
declaração expressa de vontade
	 D e s t a r t e ,  a i n d a  s o b  a s  l u z e s  d o 
entendimento majoritário, nem declaração de vontade 
em sentido contrário a exemplo de um contrato em que 
as partes afirmam que vivem um mero namoro 
(contrato de namoro), na tentativa de afastar a união 
estável, seria hábil a descaracterizar o instituto. Isto, 
porque, presente os requisitos, união estável haverá.

	 Uma vez em união estável, ainda que sem 
manifestação expressa de vontade, os conviventes 
terão, reciprocamente, consequências jurídicas, a 
exemplo das já sinalizadas, como alimentos, sucessões, 
meação. Acaso ausentes os requisitos, a relação será de 
mero namoro, sem nenhuma das implicações acima.
	 Diante da divisão tão tênue e da já citada 
percepção de que os namoros ganham de cada vez 
maior intimidade, o Superior Tribunal de Justiça vem, 
até mesmo, trabalhando com o chamado namoro 
qualificado, o qual não é hábil a configurar uma união 
estável. 
	 No dito namoro qualificado há convivência 
pública, contínua e duradoura, mas sem  “animus “de 
constituir família. Trata-se de uma namoro que visa a 
constituição de uma família futura, como noivos que, 
hoje, ainda não constituem um núcleo familiar, mas 
pretendem se casar e formar um núcleo familiar 
apartado. A diferenciação, veja-se, estará na intenção.

Professor Luciano Figueiredo.

duvidosa. Atualmente atende muito mais por 
“ingerências  pol í t icas” ou para suprir 
expectativas de “solicitação de emprego, 
também de caráter político”. Esse é o nosso 
SAAE! Como não bastasse, o Prefeito “sub 
judice” consegue aprovação de uma Lei que, na 
prática, amplia sua “estrutura burocrática”. Esses 
são os fatos. Vamos iniciar nossas indagações. 
 Qual a necessidade “técnica” para que 
o Chefe do Executivo Municipal delegue a um 
Consórcio as atividades de regulação e 
fiscalização dos serviços de saneamento básico 
do Município? A solicitação deste serviço 
(contratação via convênio) partiu ou não do 
próprio SAAE? Diante da “maior crise 
econômica na história do município” (expressão 
usada pelas autoridades constituídas), não 
poderia com estudo, planejamento ou gestão 

eficiente, encontrar uma “solução caseira”? Qual 
o custo deste convênio e de onde sairá tal recurso 
para pagá-lo? Desconheço gratuidade de tal 
serviço! O Município havia planejado 
“orçamentariamente” essa despesa extra? O que 
levou a Câmara Municipal a aprovar (ou 
autorizar), por Lei, mais esse gasto? Por fim, 
sabendo o quanto nosso Prefeito “sub judice” 
está na mídia, por que nada disso foi divulgado na 
imprensa local? Será que o “efeito” dessa 
divulgação poderia ser avaliada negativamente? 
Esses são alguns questionamentos que eu jamais 
me atreveria responder. Fica o clamor para quem 
se atreva a fazê-lo. Até a próxima! 

Para sugestões, críticas, comentários ou 
“mandado de condução coercitiva”, encaminhar 
e-mail darcypc60@gmail.com.

INGREDIENTES
400 g de camarão cinza limpo
3 xícaras (chá) de arroz branco
1 cubo de caldo de camarão
1/2 xícara (chá) de pimentão verde cortado em cubos pequenos
1 tomate sem semente cortado em cubos pequenos
cheiro-verde picado
2 colheres de extrato de tomate
2 dentes de alho
1 colher (sopa) de azeite
sal
1/2 limão
MODO DE PREPARO
Tempere o camarão com limão e sal, reserve por 10 minutos
Enquanto isso, faça o arroz, fritando-o muito bem
Em seguida, coloque água em uma panela, o suficiente para cobrir o arroz 
(sobrando uns 2 centímetros a mais do que o arroz no fundo da panela)

Coloque pouco sal, pois o molho do camarão levará o cubo de caldo de 
camarão
Cozinhe em fogo baixo até que toda água seque
Retire do fogo e deixe a tampa da panela aberta (para o arroz não passar do 
ponto)
E uma frigideira grande, que caiba todo o camarão, doure o alho e coloque 
todo o camarão sem o suco do limão
Junte o tomate, o pimentão, o cheiro-verde, o extrato de tomate e o cubo de 
caldo de camarão
Adicione um pouco de água, para que tenha molho suficiente para encobrir o 
camarão na frigideira
Cozinhe em fogo baixo por 5 minutos
Enquanto isso, retire o arroz e coloque-o em um recipiente de cerâmica ou 
vidro, solte-o bastante com o garfo
Junte o molho do camarão e misture, usando em uma das mãos um garfo, e 
em outra mão uma colher
Decore com camarões grelhados e coentro, sirva bem quente!RISOTO DE CAMARÃO
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Endereço: Rua Bom Jesus, 161 - Centro - Mariana - Minas Gerais 

Telefone: (31) 3558-2139 / (31) 98618-0635

www.favodemeldecoracoes.com.br 

Festa Fundo do mar para Sophia e Daniel!
Fundo do Mar foi o tema escolhido pelos pais dos gêmeos Sophia e Daniel na comemoração dos seus 3 aninhos!!

 A equipe Favo de Mel agradece aos pais pela preferência e por confiar em nosso trabalho. 
Agradecimentos especiais ao papai Josias. 

TRABALHADORES DA SAMARCO APROVAM 
NOVO PERÍODO DE LAYOFF DA EMPRESA.

      Em assembléia realizada pelo 
Sindicato Metabase Mariana no 
último dia 23 (segunda-feira), os 
trabalhadores conheceram a proposta 
da Samarco em relação à prorrogação 
do layoff. Serão mais cinco meses a 
serem contados a partir do dia 
01/11/2017. A proposta foi aprovada 

com 97% dos votos. 
 Atualmente, cerca de 800 
funcionários da Samarco estão em 
layoff. Com o novo acordo, os 
trabalhadores que se encontrarem em 
layoff continuarão recebendo os 
mesmos benefícios previstos no 
último acordo: renda líquida mensal, 

benefícios previstos em Acordo 
Coletivo de Trabalho (plano de saúde 
e demais auxílios) e cursos de 
c a p a c i t a ç ã o  p r o fi s s i o n a l 
determinados por área.
 “Continuaremos lutando 
p a r a  g a r a n t i r  o  d i re i t o  d o s 
trabalhadores, nossos associados 

merecem dignidade no setor, nossa 
m i s s ã o  é  b e n e fi c i a r  n o s s o s 
sindicalizados, lhes proporcionando 
as vantagens que lhes são garantidas 
por lei”. 
Disse o presidente do Sindicato 
M e t a b a s e  M a r i a n a ,  Â n g e l o 
Eleutério.

	Fotos: Comunicação Sindicato Metabase Mariana
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Promoção IMPERDÍVEL!
Lavadora de Alta 

Pressão 
Vonder 1.300

 lb/pol² LAV 1200 
R$299,00

A.V

PARA RECEBER O BENEFÍCIO DE PRESTAÇÃO CONTINUADA 
É PRECISO QUE OS IDOSOS DA CIDADE DE MARIANA 

ATUALIZEM AS INFORMAÇÕES ATÉ O DIA 31 DE DEZEMBRO. 
            A Prefeitura de Mariana, através 
da Secretaria de Desenvolvimento 
Social e Cidadania reforça junto aos 
idosos que recebem o Benefício de 
Pres tação  Cont inuada  (BPC)  a 
necessidade de inscrição e atualização 
das informações pessoais no Cadastro 
Único (CadÚnico) até o dia 31 de 
dezembro de 2017, conforme o decreto 

8.805, de 7 de julho de 2016. Após essa 
data, as famílias que não estiverem 
inseridas no CadÚnico, ou com o 
cadastro desatual izado,  terão o 
benefício suspenso.
 Para se cadastrar, o responsável 
deve procurar o Departamento do 
cadastro Único e Programa Bolsa 
Família, localizado junto à Secretaria 

Municipal de Desenvolvimento Social e 
Cidadania, na Rua Dois de Outubro, nº 
210, Vila Maquiné. O Responsável 
deverá estar com documentos de todos 
os moradores da residência.
 Para facilitar o cadastramento, 
equipes do CadÚnico Municipal estão 
realizando visitas domiciliares aos 
idosos que recebem o benefício, 

facilitando assim o cadastramento. A 
inscrição dos beneficiários e de suas 
famílias permite o acesso a vários outros 
programas sociais, como a Tarifa Social 
de Energia Elétrica e a Carteira do Idoso. 
A medida tem o intuito de ampliar e 
controlar os recursos, identificando 
q u e m  r e a l m e n t e  n e c e s s i t a  d e 
assistência.

POR UMA MARIANA AINDA MELHOR, ESSA É A 
MISSÃO DOS SERVIDORES DA PRIMAZ DE MINAS.

        “Fico orgulhoso em saber que o 
meu trabalho contribui para uma 
Mariana melhor”, conta o calceteiro da 
Prefeitura de Mariana, Sebastião 
Pereira, servidor público há 30 anos.  
Assim como o Sebastião, há centenas de 
trabalhadores que se empenham 
diariamente para servir e atender a 
população. Pensando na valorização 
desses profissionais e para celebrar o 
Dia do Servidor Público, comemorado 
no próximo sábado (28), a Prefeitura de 
Mariana promoveu um mês dedicado ao 

funcionário público. 
 A primeira de uma série de 
ações foi a antecipação do 13º salário, 
no início do mês. O município foi uma 
das poucas cidades do país que 
conseguiu pagar a primeira parcela do 
13º em outubro.
 
“Com o adiantamento, o servidor 
garantiu mais conforto nas compras de 
fim de ano, além de injetar cerca de R$ 4 
milhões na economia da nossa cidade”, 
afirmou o prefeito de Mariana, Duarte 

Júnior (PPS).
 Como parte das atividades, a 
Prefeitura segue promovendo a Semana 
da Saúde em diversas secretarias. Na 
oportunidade, os servidores além de 
serem atendidos por clínicos, puderam 
atualizar o cartão de vacinação e, se 
necessário, garantir o encaminhamento 
para médicos especialistas. 
“Estão sendo ótimas essas ações, 
porque precisamos de cuidados com a 
nossa saúde também. Excelente 
iniciativa”, destacou a funcionária Ana 

Paula Veloso.
 O município decretou ponto 
facultativo para está sexta-feira (27). 
Com a decisão, o expediente será 
reiniciado na segunda, dia 30 de 
outubro, em horário normal. Os 
serviços considerados essenciais não 
serão interrompidos, como limpeza 
pública, coleta de lixo, serviços de água 
e esgoto, serviços de saúde, de 
t ransporte  em geral ,  vigi lância 
patrimonial e sanitária, serviços de 
segurança pública e defesa civil.

Foto: Samuel Consentino | PMM
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Jatobá - Loja 97 - Rosário - Mariana- MG

(31) 9 8859-9502

(31) 3558-4159

vidracariadiamante2012@yahoo.com.br

COM A PRESENÇA DO GOVERNADOR DE MINAS, 
FÓRUM DOS PREFEITOS DISCUTE O ANDAMENTO DAS 

AÇÕES COMPENSATÓRIAS PÓS-TRAGÉDIA.
Com brusca queda nas arrecadações, cerca de 30 municípios compareceram ao encontro realizado 

em Caratinga e cobram mais agilidade nas demandas.

        Com o objetivo de dar continuidade 
aos debates referentes à agilidade das 
ações de compensação e reparação 
decorrentes do rompimento da barragem 
de Fundão, foi realizado o segundo 
encontro do Fórum Permanente dos 
Prefeitos do Rio Doce, na quinta-feira 
(19), na cidade de Caratinga (MG). 
Contando com a presença do governador 
de Minas Gerais, Fernando Pimentel, dos 
secretários de Estado de Agricultura, 
Pedro Leitão, de Governo, Odair Cunha, 
do adjunto de Meio Ambiente, Germano 
Oliveira, de representantes do Ministério 
Público, do Banco de Desenvolvimento 
de Minas Gerais (BDMG), da Fundação 
Renova e de 29 prefeitos municipais.
	 S e g u n d o  o  g o v e r n a d o r 

Fernando Pimentel, a reunião de todos os 
gestores dos municípios atingidos 
mostra responsabilidade e compromisso 
em prol do desenvolvimento econômico 
e social das cidades mineiras. "Fiz 
questão de estar presente no segundo 
Encontro do Fórum, porque realmente é 
preciso que certas ações aconteçam de 
forma coerente e objetiva. Quero 
ressaltar que o Governo do Estado está 
junto aos municípios sempre e que não 
abrimos mão disso. Estamos criando a 
secretaria executiva do CIF, que é uma 
coisa que es tava fazendo fal ta . 
Precisamos de um órgão permanente 
dedicado a acompanhar os trabalhos da 
Fundação Renova, acelerar, cobrar, 
para não ficar uma coisa burocrática e 

demorada. Essa secretaria que estamos 
constituindo, mais o fórum de prefeitos, 
são fundamentais", disse.
	 A reunião ficou marcada por 
apresentações, debates e também pela 
formalização de documentos referentes à 
soluções imediatas para os graves 
problemas vividos pelas cidades. Uma 
das reivindicações levantadas pelos 
gestores foi com relação à contratação de 
mão de obra local por parte da Fundação 
Renova. "Estamos tendo que ser mais 
ativos em algumas questões com a 
Fundação. A contratação de mão de 
obra local é umas das nossas maiores 
prioridades e isso não tem sido feito com 
o zelo que é preciso. Não podemos e não 
vamos permitir descaso com a nossa 

população",  afirmou prefeito de 
Mariana, Duarte Júnior.
	 Durante o encontro também 
foram formalizados documentos 
referentes à soluções mais imediatas para 
os municípios atingidos. Com base nisso, 
todos os gestores assinaram juntos cartas 
para devidos órgãos competentes. 
“Endereçamos cartas para o Comitê 
Interfederativo (CIF), na pessoa da 
presidente Suely, a fim de solicitar 
questões de cronograma mais claros, 
prazos para cumprimentos e destinação 
de recursos com relação aos trabalhos 
da Fundação”, comentou Duarte. O 
próximo encontro do Fórum Permanente 
dos Prefeitos do Rio Doce será realizado 
em Governador Valadares (MG).

Governador de Minas Gerais, Fernando Pimentel (PT) 

em discurso aos prefeitos de Minas.

Prefeito de Mariana, Duarte Junior (PPS) em discurso ao prefeito de Minas, 

apresentando a crescente queda na arrecadação da Primaz e solicitou agilidade do 

governo de Minas para que haja o comprometimento no envio dos repasses estaduais. 

Fotos: Kíria Ribeiro | PMM.



Av. Manoel Leandro Correa - 400 - Mariana/MG - 3557-1344
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 Rua Wenceslau Braz, 337 – Centro – Mariana

Faça parte da melhor
 internet da cidade 

de Mariana, ligue e
 faça já sua assinatura 

pelo telefone
 (31) 3558-5352.

ZEZÉ DE NEGO AFIRMA QUE HÁ DESCASO COM A SAÚDE
 EM MARIANA

     Na última reunião da Câmara de Mariana dia 23, o 
vereador José Jarbas Ramos Filho, Zezé de Nego (PTB), 
afirmou segundo denuncia que o Hospital Monsenhor Horta 
suspendeu cirurgias por falta de pagamento da Prefeitura 
Municipal de Mariana. 
	 O valor era de quase dois milhões de reais, sendo 
parte paga no dia 9 deste mês. Segundo o Hospital e 
informado na reunião da Câmara, no dia 23, o valor da 
dívida está em mais de um milhão de reais.
	 O  Ve r e a d o r  Z e z é  d e  N e g o  e x i g i u  d a 
Administração Municipal uma medida no intuito do 
reagendamento imediato das Cirurgias suspensas.
	 “A Comissão de Saúde da Câmara e demais 
Vereadores levantarão todas as questões no intuito de 
identificar e solucionar este impasse obrigando a 
Administração Municipal a solucionar esta situação de 
puro descaso com a Saúde do Povo da Nossa Cidade. A que 
ponto chegamos com este tamanho descaso com a saúde na 
nossa cidade”, disse o vereador.

	 Procuramos o Hospital para se manifestar em 
relação aos questionamentos dos vereadores, e até o 
fechamento desta edição não obtivemos resposta. 
	 A Secretária de Saúde da cidade de Mariana se 
manifestou e afirmou que a unidade iniciou, nessa terça-
feira (24), a abertura das marcações de exames para todo o 
mês de novembro. O atendimento estava previsto para 
iniciar às 9h, porém, por volta das 6h uma grande 
aglomeração de pessoas começou a se formar em frente ao 
prédio.
	 Diante disso, as funcionárias da unidade 
orientaram os pacientes de que senhas seriam distribuídas 
p a r a  m e l h o r  c o n t r o l e  d o  n ú m e r o  d e  e x a m e s 
disponibilizados, portanto, não haveria necessidade de 
formação de filas.
	 O agendamento voltará ao normal, sendo 
realizado diariamente no Laboratório Municipal. 
Informamos ainda, que os atendimentos já marcados foram 
realizados normalmente.Foto: Arquivo / Jornal Panfletu´s

VEREADOR GERSON CUNHA INCENTIVA 
A ASSOCIAÇÃO DE MORADORES DA

 COMUNIDADE DE CRISTAIS EM MARIANA 

	 No dia 17 de outubro, o vereador marianense, 
Gerson Cunha (PSC) recebeu em seu gabinete o 
Presidente da Associação de Moradores da Comunidade 
de Cristais, Sr. Bruno Santos Moreira, que agradeceu o 
parlamentar pelo apoio recebido, para criação da 
associação comunitária,  sendo um sonho da 
comunidade e agora realizado graças ao formal apoio do 
vereador que disponibilizou sua assessoria em atender 

as demandas de nossa comunidade.
	 “Nossa cidade precisa de incentivo e é isto 
que estou realizando em Mariana, nossa população 
precisa de objetividade em resolver as questões de 
nossa gente, tenha certeza que trabalharemos juntos 
para resolver as demandas da cidade através do poder 
legislativo da cidade”, ressaltou o parlamentar Gerson 
Cunha. 

Foto: Assessoria de Comunicação Vereador Gerson Cunha

SANTA RITA DURÃO SEM ENERGIA 
ELÉTRICA DIZ VEREADOR ADIMAR 

COTA

       P r e j u í z o ,  d e s c a s o  e 
irresponsabilidade para com a nossa 
gente é o que a CEMIG vem fazendo na 
cidade de Mariana. Santa Rita Durão está 
há 4 dias sem energia elétrica e segundo 
informações, a CEMIG não tem previsão 
para a normalidade do fornecimento. 
 O vereador Adimar Cota (PSC) 
disse que o prejuízo é incalculável e quem 

sofre com essa ausência de fornecimento 
de energia é a população que sofre 
também com a falta de saneamento 
básico e a desigualdade nas ações do 
poder público, afinal Santa Rita Durão é 
um dos distritos mais distantes da sede e 
por este motivo necessita de atenção 
especial da área administrativa de nossa 
cidade. 

Foto: Arquivo Jornal Panfletu´s



Assistências técnicas especializadas em celulares e 
tablets; notebooks e desktops; 

games; eletrônicos – TVs, microondas e 
puricadores de água, são serviços essenciais que 

precisamos em nosso dia a dia. Dentro destas 
atividades há também os reparos nas placas dos 

aparelhos eletrônicos.

 Travessa Bom Jesus, nº 68 – Centro

_____________________________________________7Empresarial e Notícias facebook.com/JornalPanetus
WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR26/10/2017 a 02/11/2017 98529-4754

Rua: Hélvio Moreira Morais, nº 70 - Vila do Carmo 
Mariana - MG - Cep: 35420-000

Tel: 31 3557-3269 / 3558-5307 

E-mail: marmorariamariana@marmorariacascudo.com.br

Parcelamos em até 6 x no cartão

IMPERDÍVEL 

GRANDE PROMOÇÃO DE REMATRÍCULA!

REALIZANDO A  REMATRÍCULA NAS DATAS ABAIXO O ALUNO 
ESTARÁ CONCORRENDO AO SORTEIO DE UMA VIAGEM:

* ADULTO - 1 FINAL DE SEMANA EM LAVRAS NOVAS 

(com 1 Acompanhante)

* CRIANÇAS - 1 DIA NO MINAS BEACH

FIQUE ATENTO AS DATAS E PARTICIPE!

Até 20/10 - 4 cupons

Até 30/10 - 3 cupons

Até 15/11 - 2 cupons

Até 30/11 - 1 cupom

Além disso, quem pagar o Ma-

terial Didáti-

FESTIVAL NOTA 10 DE FERRAMENTAS ELÉTRICAS!!!
O FESTIVAL NOTA 10 NA PARAFER ESTÁ CONCEDENDO 10% DE DESCONTO À VISTA 

OU PARCELA DE 10 X NO CARTÃO DE CRÉDITO SEM JUROS!!! É ISSO MESMO!!! 

VENHA, COMPARE E SAIA COM A CERTEZA DE EXCELENTE COMPRA!!!

Avenida Nossa Senhora do Carmo nº 800 - Bairro

 Vila do Carmo - Mariana - MG.
(31) 3560-1470

 CACHOEIRA DO BRUMADO RECEBE “GABINETE 
EM MINHA CASA”

       Através da enquete pelo site do 
vereador e vice-presidente da Câmara de 
Mariana, Deyvson Ribeiro (SD), o 
distrito foi escolhido com mais de 53% 
dos votos. 
	 No último sábado (21),  o 
“Gabinete em Minha Casa” esteve no 
distrito com seus parceiros fazendo 
aferição de pressão, medição de glicose, 
orientação profissional, análise capilar, 

hidratação, escovas, manicure e pedicure 
e campanha educativa de trânsito.
	 “ É  m u i t o  b o m  v e r  o 
envolvimento das pessoas nesse projeto, 
com perguntas e sugestões coerentes. 
Com bom diálogo, trabalhamos para 
encontrar soluções para as necessidades 
de cada comunidade”, disse o vereador 
Deyvson Ribeiro (SD).
	 O projeto “Gabinete em minha 

casa” tem o objetivo de deixar a 
comunidade, mais próxima das decisões 
sobre as necessidades de Mariana. 
Através de visitas, o vereador Deyvson 
Ribeiro (SD), quer ouvir de perto a 
população para facilitar a resolução de 
problemas das comunidades junto ao 
Poder Público.
	 O “Gabinete em Minha Casa” 
hoje conta com o apoio da Drogaria 

Americana, a Autoescola São Cristóvão 
e o projeto “Transformando Vidas”.
	 “Muito obrigado pela recepção, 
pelo acolhimento.  E que nossos 
parceiros continuem trabalhando junto 
com a gente para elevar nossa Mariana 
ao patamar que ele merece. Que Deus 
abençoe a todos! Seguimos trabalhando 
para todos os marianenses”, finalizou o 
vereador. 

Fotos: Assessoria de Comunicação do Vereador Deyvson Ribeiro
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Hotel Pousada Azul 
Empresarial

ENDEREÇO: RODOVIA DOS INCONFIDENTES, 1520 – MARIANA – MINAS GERAIS 
TELEFONE: (31) 99661-1030

Apartamentos com até 4 dormitórios;
Área para estacionamento de veículos leves e 
pesados;
40 leitos disponíveis com total conforto, higiene, 
qualidade e requinte.
Temos condições especiais para empresas e autarquias, 
venha e confira nossas instalações.

 
Fundamental I&

Educação Infantil

Endereço: R. Pref. Jadir Macedo, 31 - Vila do Carmo, Mariana
Telefone: (31) 3558-5079

DANILO BRITO, SECRETÁRIO DE SAÚDE ESCLARECE DÚVIDAS
SOBRE OS ATENDIMENTOS NO HOSPITAL MONSENHOR HORTA 

DURANTE REUNIÃO DA CÂMARA DE MARIANA.
            O secretário de saúde, 
Danilo Brito, participou nessa 
segunda-feira (23) da reunião 
ordinária da Câmara de 
Vereadores. Acompanhado de 
sua equipe técnica,  e le 
esclareceu dúvidas sobre os 
atendimentos no Hospital 
Monsenhor Horta e também 
'apresentou as ações que estão 
sendo feitas pela pasta.
	 Com a palavra, o 
sec re tá r io  r e s sa l tou  os 
investimentos do município 
em saúde. “Nenhum governo 
e, especialmente, nenhum 
secretário de saúde, investiu 
tanto nesta área como na 
nossa gestão. Até o momento, 
já aplicamos 34,14% do 
orçamento do município, isso 
é mais que o dobro do exigido 
pela lei”, disse.
	 Questionado sobre a 

d ív ida  com o  Hosp i t a l 
Monsenhor Horta, Danilo 
pontuou que os valores 
declarados estão incorretos. 
“Existe, sim, uma dívida com 
Hospital. Porém, os valores 
d i v u l g a d o s  n ã o  s ã o 
verdadeiros e muito menos 
que os pagamentos estão 
a t r a s a d o s ” ,  a fi r m o u  o 
secretário, que também disse 
que os atendimentos no 
Hospital continuam sendo 
realizados normalmente.
	 A Prefeitura reforça 
que as instituições estão 
sempre em diálogo e apesar 
d o  d i f í c i l  m o m e n t o 
e c o n ô m i c o  v i v i d o  n o 
município, a administração 
pública tem priorizado a 
manutenção dos serviços 
essenciais básicos para a 
população marianense.Foto: Divulgação | Câmara de Mariana.

MARIANA ABRE AS PORTAS PARA O PRIMEIRO EMPREGO
            “A gente vai mostrar que a melhor 
coisa que a Prefeitura poderia ter feito para 
o desenvolvimento da cidade foi acreditar 
nos jovens daqui, porque a gente, sim, é a 
solução”, com essas palavras a formanda 
Amanda Alves, do projeto social Jovem 
Cidadão, explicou o sentimento ao 
concluir o curso que serve como porta de 
entrada para o Jovem Aprendiz. Em 
momentos como esse, a esperança dos 
alunos contagiou a cerimônia de formatura 

da primeira turma, na terça-feira (17), no 
Centro de Convenções.
            Com o objetivo de preparar o 
jovem para o mercado de trabalho e, 
p r inc ipa lmen te ,  i nves t i r  em seu 
crescimento social, o projeto é uma 
pa rce r i a  en t r e  a s  Sec re t a r i a s  de 
Desenvolvimento Social e Cidadania, 
Defesa Social e Educação. Ao todo, foram 
40 formandos que concluíram o curso.
            Para o coordenador de gabinete, 

Igor Gomes, o projeto é um investimento 
no futuro do município. “Educação é uma 
das principais demandas da sociedade 
atualmente. Em Mariana não é diferente. 
Foi pensando nisso, que após muito 
planejamento lançamos este projeto que dá 
uma oportunidade aos jovens e os 
encaminham para o mercado de trabalho”, 
disse.
            O Jovem Cidadão é mais um entre 
tantos projetos sociais promovidos pela 

atual administração pública. Além de atuar 
como inicial ização para o Jovem 
Aprendiz, o Jovem Cidadão apresenta, 
através de oficinas, vários ambientes de 
trabalho. Com duração de dois meses, as 
oficinas foram realizadas de segundas às 
sextas-feiras em dois turnos, de 8h às 11h e 
13h às 16h, no Centro de referência a 
Infância Adolescência (CRIA) e na 
Unidade Atendimento Integrado de 
Tecnologia (UAITEC).
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NESTE FIM DE SEMANA ACONTECE A 3º RODADA DO 
1ª TORNEIO DE FUTEBOL VETERANO EM MARIANA

Torcedores e amantes do futebol Veterano, o 1° Torneio de futebol Veterano do Sindicato 
dos Rodoviários está chegando a sua terceira rodada, neste sábado dia 28/10 jogam pela 

Classificação:
  17h - Turin x Aliança no Campo da Barra em Ouro Preto 17h - Ferrujão x Grêmio no 

Campo Monsenhor Horta em Mariana,
16:30h - Campo da Lã x Minas Gerais no Estádio Lindolfo do Carmo em Catas Altas.

A tabela de classificação do Torneio de Veteranos ficou da seguinte forma:

O torneio está sendo realizado todos os sábados, a tarde é conta com o apoio de inúmeras empresas da 
cidade de Mariana.
Sindicato dos Rodoviários, SJ Supermercados, Vereador Tenente Freitas, Restaurante Sapucaia, 
Maximiano Confecções, Deputado Thiago Cota, Funerária São Luiz de Romeu Miranda, Fortaleza 
Macon Materiais de Construção, Vereador Adimar Cota, Vereador Fernando Sampaio, Doutor Lubrifica, 
Vereador Gerson Cunha, Rede de postos Shell, Para Fer Ferragens e ferramentas, Constrular Materiais de 
Construção, Vereador Deyvson Ribeiro e Varejão Popular.

Apoio: Jornal Panfletu´s, Rádio Itatiaia, 104 Fm, TV Top Cultura, Prefeitura de Mariana (Desportos) e 
Rádio Mariana Fm
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VENHA NOS

VISITAR!

Endereço:Av. Nossa Senhora do Carmo, 743 - Nossa Senhora do Carmo (ao lado da Honda) 
– Mariana – Minas Gerais.

Telefone: (31) 3557-1401 ou (31) 3557-3330

ELETROMAR
Luz para sua vida

Lâmpadas de LED com até 40% de desconto

Luminária plafon 25cm para 01 lâmpada R$19,99

Lâmpada de LED 7W só R$9,99 

E MUITO
MAIS...

CONFRARIA CAPIM CANELA REALIZA 
DOAÇÃO PARA O ASILO DE MARIANA.

          No dia 23 de outubro, a Confraria Capim Canela promoveu a doação de 
fraldas, leite e remédios para o Lar Comunitário Santa Maria, o Asilo de 
Mariana.
 A CCC apoia e participa ativamente do dia a dia das nossas 
instituições filantrópicas, sabe das dificuldades e procura minimiza-las 
auxiliando com doações e prestações de serviços.
 Um pouquinho aqui, um pouquinho ali, vamos minimizando as 
dificuldades e proporcionando melhores condições de vida para as pessoas, 
auxiliando as instituições, conscientizando pessoas e melhorando o mundo.

#NÃO PRECISAMOS DE MUITOS, APENAS 
UM PELO OUTRO.
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Endereço: Av. Manuel Leandro Corrêa, 450, Mariana - MG, 35420-000
                                  Telefone: (31) 3557-4271

CÂMARA DE VEREADORES DA CIDADE DE 
MARIANA DEBATE CONVÊNIOS DO MUNICÍPIO 

COM O HOSPITAL MONSENHOR HORTA
Oposição ao governo do prefeito Duarte, questionou duramente a apresentação

da Secretaria de Saúde do município.
       No último mês, os convênios que a 
Secretaria Municipal de Saúde mantém 
com o Hospital Monsenhor Horta têm 
sido tema de debate em Plenário. A 
situação se intensificou depois de 
denúncia trazida à Câmara pelo 
vereador Bruno Mól (PMDB) em 
relação ao cancelamento da cirurgia de 
um usuário do Sistema Único de Saúde 
(SUS). A justificativa que o Hospital 

teria dado aos vereadores seria a 
inadimplência do Executivo. 
Durante a reunião ordinária de 
o n t e m ,  2 3  d e  o u t u b r o ,  o 
secretário de Saúde, Danilo 
B r i t o ,  e  f u n c i o n á r i o s  d a 
Secre tar ia  esc lareceram a 
situação.
 De acordo com Danilo 
Brito, a Secretaria não foi 
n o t i fi c a d a  p e l o  H o s p i t a l 
Monsenhor Horta por falta de 
pagamento. “Ainda não sabemos 
a s  r a z õ e s  p a r a  e s s e s 
cancelamentos, algumas dessas 
cirurgias já foram remarcadas”, 
afirmou o secretário. Dos três 
contratos que o Executivo 
mantém, foi assumido um acordo 
com a direção do Hospital para 
pagamento de débito do maior 
deles que, segundo Danilo, foi 
pago no dia 9 de outubro.
 Em ofício encaminhado 
à Câmara, o diretor do Hospital, 
Wagner Dias, informou que 
houve uma reunião em que 
valores pendentes dos convênios 
foram negociados e parte dos 
pagamentos foram feitos. De 
acordo com Danilo Brito, todos 
os pagamentos estão em dia, já 
que os contratos dos mesmos 
admitem um prazo de 90 dias 

para pagamento.
 A coordenadora do 
departamento de Regulação, 
Helga Tabari, afirma que a 
Secretaria de Saúde recebeu a 
reclamação de 17 usuários que 
t iveram cirurgias elet ivas 
desmarcadas. Dentre essas 
cirurgias, “cinco já foram 
remarcadas e a direção do 
Hospital se comprometeu a 
agendar as restantes, de acordo 
com a disponibilidade médica e 
o quanto antes possível”, 
afirmou a coordenadora.
 D u r a n t e  a  m e s m a 
reunião, a Câmara aprovou por 
unanimidade o Requerimento nº 
242/2017,  de  autor ia  dos 
vereadores Gerson Cunha 
(PSC), Juliano Duarte (PPS) e 
R o n a l d o  B e n t o  ( P S B ) , 
convocando  o  d i re to r  do 
Hospital, Wagner Dias, e o 
diretor da Rede São Camilo, 
Jorge Alves, para esclarecerem o 
motivo das suspensões das 
cirurgias eletivas. De acordo 
com Ronaldo Bento, é preciso 
identificar quais foram as razões 
desses cancelamentos, já que "a 
justificativa de inadimplência 
não condiz com a realidade dos 
contratos”, explicou o vereador.
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Notícias policiais

POLÍCIA MILITAR PRENDE AUTORES DE ROUBO E RECUPERA MATERIAL 
SUBTRAÍDO EM MARIANA

Um menor foi apreendido.
    A Polícia Militar foi acionada na madrugada desta terça-
feira, dia 24 de outubro, por uma vítima de roubo no bairro 
Rosário, em Mariana (MG). Segundo a jovem de 22 anos, 
dois indivíduos, subtraíram sua bolsa, com objetos e 
pequena quantia em dinheiro, evadindo em um veículo 
Parati de cor preta.
    A Polícia Militar, então, montou operação de cerco e 
bloqueio, obtendo êxito na interceptação do veículo, onde 
estavam dois rapazes – um de 18 e outro de 20 anos – e um 
menor de 17 anos. Dois deles foram reconhecidos pela 
vítima do delito. Durante diligências, policiais militares 

localizaram a bolsa da vítima, que os autores dispensaram 
pelo trajeto e encontraram no interior da Parati, 2 (duas) 
baterias automotivas, as quais os autores confessaram 
serem produto de furtos praticados em Ouro Preto e 
Mariana. Os rapazes foram presos e o menor foi apreendido.
     Os policiais fizeram contato com os proprietários que 
reconheceram as baterias. Os autores e materiais 
apreendidos foram encaminhados para a Delegacia de 
Polícia Civil de plantão. Já o veículo utilizado na prática 
criminosa foi apreendido e conduzido para o pátio 
conveniado.

Material recuperado pela Polícia Militar na madrugada desta terça-feira, dia 24-10-17, em Mariana (MG)

ESPINGARDAS SÃO APREENDIDAS PELA POLÍCIA MILITAR EM SANTA RITA, 
DISTRITO DE OURO PRETO.

      Ao receber denúncias anônimas 
relativas à possível localização de suspeito 
de autoria de roubo, policiais militares 
compareceram a Mata do Gama, lugarejo 
próximo a Santa Rita, distrito de Ouro 
Preto (MG), no domingo, 15 de outubro, 
por volta de 20h.

 Na residência apontada não havia 
ninguém, mas os policiais militares 
encontraram e apreenderam: 2 (duas) 
espingardas do tipo ´polveira'; 7 (sete) 
potes contendo chumbo  e 1 (um) pote com 
espoleta, que foram encaminhados para a 
Delegacia de Polícia Civil de plantão.

Espingardas apreendidas pela Polícia Militar, no dia 15-10-17, em Santa Rita de Ouro Preto (MG)

RAPAZ É PRESO PELA POLÍCIA MILITAR POR DIREÇÃO PERIGOSA EM 
PASSAGEM, DISTRITO DE MARIANA

Uma motocicleta foi apreendida.
        Durante Operação de Blitz realizada 
pela Polícia Militar, na quinta-feira, dia 
12 de outubro, em Passagem, distrito de 
Mariana (MG), um indivíduo foi 
avistado conduzindo uma motocicleta 

sem uti l izar  capacete e  fazendo 
manobras perigosas na via, por volta 
20h30.
 O indivíduo não obedeceu à 
ordem de parada dos policiais militares e 

evadiu em alta velocidade pelas ruas do 
distrito. 
           Após rastreamentos, o rapaz de 25 
anos foi localizado em sua residência 
com sinais de embriaguez. 

 Ele foi preso e encaminhado 
para a Delegacia de Polícia Civil de 
plantão e a moto Honda Hornet, foi 
apreendida e removida para o pátio 
credenciado. 
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R$

R$
R$

Economia e preço baixo você encontra aqui!

3,99
12,50

9,90
2,25

(31) 3557-4237

Utilidades
R$10,00

R$

3,29

1,49

R$ R$

Pernil

kg

Arroz Rei Arthur Leite Condensado Itambé
395g

Feijão Tryumpho

Leite Cotochés
Cerveja Antarctica 

350ml SubZero

ALUNOS DA EDUCAÇÃO INFANTIL DE BARRA LONGA 
RECEBEM IMÓVEL REFORMADO PELA RENOVA

    Desde a semana passada, cerca de 80 
crianças da Escola Municipal José de 
Vasconcelos Lanna, voltaram a estudar 
no prédio localizado na Praça Manoel 
Lino Mol, 203, Centro de Barra Longa. 
O imóvel, atingido por rejeitos da 
barragem de Fundão, em novembro de 
2015, foi totalmente reformado para 
atender os alunos da educação infantil. 
Desde o rompimento da barragem, a 
escola funcionou em uma estrutura 
temporária, adaptada e mantida pela 
Renova. A cerimônia de entrega foi 
realizada na sexta-feira, 20 de outubro, 
durante a Festa da Família.
 	 A reforma da escola José de 
Vasconcelos Lanna seguiu as diretrizes 
do Ministério da Educação (MEC) e o 
projeto foi concebido em parceria entre 
a Renova, Departamento Municipal de 
Educação, Superintendência Regional 
de Ensino, diretores e professores.
 	 “Hoje  pas samos  por  um 
r e c o m e ç o .  A  e s c o l a  r e c e b e u 
i n t e r v e n ç õ e s  i m p o r t a n t e s  d e 
infraestrutura e acessibilidade. Há uma 
satisfação não somente da Secretaria 
Municipal de Educação, mas de toda a 
comunidade escolar, principalmente 
dos professores. É o espaço feito com 
carinho para as crianças, totalmente 
readequado seguindo os parâmetros 
que o MEC determina para a educação 
i n f a n t i l ” ,  e x p l i c a  a  c h e f e  d o 
Departamento Municipal de Educação 
de Barra Longa, Junia Célia Carolino.
 	 O espaço está dividido em 

quatro salas de aula para alunos, de 3 a 5 
anos. A escola foi readaptada com 
construção de cozinha, refeitório, 
bebedouros, parquinho, rampas de 
acesso e banheiros com acessibilidade 

para portadores de necessidades 
especiais. O Telecentro municipal que 
existia no local, está reequipado e 
entregue à comunidade.
 	 Para a Fundação Renova, a 

retomada das atividades da escola no seu 
antigo imóvel representa um marco no 
resgate do ambiente social, cultural e 
educacional. “A escola é devolvida ao 
seu local de origem, com acessibilidade 
e toda adaptada, proporcionando às 
crianças acesso a uma infraestrutura 
a d e q u a d a  e  a o s  p r o f e s s o r e s 
equipamentos de qualidade para 
desenvolver as atividades”, explicou a 
Shymena Guedes, líder das ações de 
Educação e Cultura da Renova.
 	 A cerimônia de reinauguração, 
contou com a presença de pais, alunos e 
da comunidade de Barra Longa. Os 
alunos e professores decoraram a escola 
para apresenta-la para a comunidade, 
houve apresentação teatral dos alunos e 
de artistas locais. Para Douglas 
Nicomedes, a expectativa de retorno da 
filha, Emanuelle Nicomedes, à antiga 
escola era grande. “Aqui é bem mais 
perto de casa. Com isso, a minha esposa 
pode deixá-la na escolinha e seguir para 
o trabalho”, disse.
 	 A loca l i z ação  da  e sco l a 
municipal na área central facilita o 
deslocamento de pais e crianças. Entre 
as crianças que retornaram às aulas na 
escola reformada está o pequeno Kaio 
Carneiro. Ele ficou satisfeito com a 
mudança. Ao lado da sua mãe, Kênia 
Aparecida Ferreira Carneiro, eles foram 
conferir de perto as adaptações feitas no 
antigo prédio. “As crianças estão mais 
felizes. O meu filho gostou bastante”, 
disse Kênia.

Foto: Comunicação Fundação Renova
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Fermar Serralheria

Éder 31| 9 8467-6764
Rua Paraná, 189 - Colina - Mariana - MG

Rodovia MG 129 - 160 - Gogô - Mariana

(31) 9 8795-8003

Praticidade, conforto, economia, preço e design? 
Tem tudo isso na Yamaha NEO 125. O que você está 

esperando para adquirir a sua e facilitar do dia a dia?
*ATENÇÃO: QUEM ADQUIRIR UM MOTOCICLETA 0KM NA HUCAMOTOS YAMAHA E 
APRESENTAR UM EXEMPLAR DESTA EDIÇÃO DO JORNAL, GANHARÁ UM BRINDE!

À vista R$7.990,00 + frete ou entrada de 
R$3.382,00 + 12x R$484,00 TAXA ZERO!

Modelo NEO 125 UBS ano/modelo 2017/2017. Preço Público Sugerido: R$ 7.990,00 à vista, sem frete. Preço de Venda R$ 8.453,00 à vista (base ICMS 12%) com frete incluso no valor de R$ 463,00, ou financiamento na modalidade de CDC em 48 meses: Entrada de R$ 0,00 (0%) e parcelas mensais fixas e 
sucessivas de R$ 315,00. Taxas de juros de 1,99% a.m. e 26,68% a.a. Custo efe�vo total (CET) 37,33% a.a., IOF no valor de R$ 36,72. Seguro de proteção financeira no valor de R$ 460,18. Valor total a ser financiado R$ 9.663,90 e valor final total (com encargos de financiamento) de R$ 15.120,00. Em 12 meses: 
Entrada de R$ 3.382,00 (40%) e parcelas mensais fixas e sucessivas de R$ 484,00. Taxa de juros de 0% a.m. e 0% a.a. Custo efe�vo total (CET) 29,11% a.a., IOF no valor de R$ 21,98. Valor total a ser financiado R$ 5.806,98 e valor final total (com encargos de financiamento) de R$ 9.190,00. Em 24 meses: Entrada 
de R$ 2.536,00 (30%) e parcelas mensais fixas e sucessivas de R$ 313,00. Taxa de juros de 0,99% a.m. e 13% a.a. Custo efe�vo total (CET) 26,89% a.a., IOF no valor de R$ 25,20. Valor total a ser financiado R$ 6.656,20 e valor final total (com encargos de financiamento) de R$ 10.048,00. Para o cálculo da CET foi 
considerada a tarifa de cadastro de R$ 490,00 e valor médio de registro de contrato de R$ 224,00. Carência de 30 dias para pagamento da primeira parcela de financiamento. Condições válidas exclusivamente para financiamentos realizados pelo Banco Yamaha Motor do Brasil S.A., limitadas a 250 unidades 
de cada modelo (independente do plano) de 01/10/2017 à 31/10/2017, apenas nas Concessionárias par�cipantes. Para o cálculo da CET foi considerada a tarifa de cadastro de R$ 490,00 e valor médio de registro de contrato de R$ 224,00. O valor da taxa de registro de contrato pra�cado em cada Estado 
altera o valor da parcela de financiamento divulgada. Confira o valor da taxa de registro de contrato vigente e ICMS no Estado de emplacamento da motocicleta no ato da compra. O cliente ao contratar o seguro de proteção financeira terá os bene�cios do produto de seguro proteção financeira Cardif. Em 
caso de perda de emprego por demissão sem justa causa para CLT ou incapacidade temporária para autônomos, há quitação de até 6 (seis) parcelas do financiamento no limite máximo de R$ 1.500,00 por parcela. Consulte condições gerais do seguro e a CET no momento da contratação, assim como demais 
condições de taxas sem seguro. Consulte também condições em até 50 meses. Crédito sujeito à aprovação. As motocicletas Yamaha estão em conformidade com o Promot (Programa de Controle de Poluição do Ar por Motociclos e Veículos Similares). SAC Produtos: (11) 2431-6500 - sac@yamaha-
motor.com.br. Central de Relacionamento com o Cliente Banco: (11) 2088-7700 – SAC Banco: 0800-774-8283 - sac.banco@yamaha-motor.com.br. CAS - Atendimento ao Deficiente Audi�vo ou de Fala: 0800-774-1415. Ouvidoria: 0800-774-9000 - ouvidoria@yamaha-motor.com.br. A Yamaha se reserva o 
direito de corrigir eventuais erros de grafia/digitação. IMAGENS MERAMENTE ILUSTRATIVAS. MINHA ESCOLHA FAZ A DIFERENÇA NO TRÂNSITO. PRESERVE O MEIO AMBIENTE. PRODUZIDO NO PÓLO INDUSTRIAL DE MANAUS. CONHEÇA A AMAZÔNIA.

- Itabira: Av. Vereador Osório Sampaio 217, Vila Santa Rosa – tel: 3840-1677
- Mariana: Av. Nossa Senhora do Carmo 440, Vila do Carmo – tel: 3557-2656

SINDICATO DOS RODOVIÁRIOS REALIZA CURSO 
DE CAPACITAÇÃO DE TRANSPORTE ESCOLAR 

AOS SEUS ASSOCIADOS 
     Na última semana, o Sindicato 
dos Trabalhadores em Transportes 
Rodoviários de Ouro Preto, 
M a r i a n a  e  I t a b i r i t o ,  v e m 
realizando em sua sub sede na 
cidade de Mariana o curso de 
Capaci tação de  Transpor te 
Escolar. Este curso tem por 
finalidade capacitar o condutor 
para o transporte de veículos 
escolares, de acordo com as 
resoluções do Conselho Nacional 
de Trânsito – CONTRAN.
	 Dentro da atividade do 
transporte escolar, o condutor é a 
figura mais importante, pois é ele 
q u e m  d e t é m  a  m a i o r 
responsabilidade: garantir a 
segurança dos seus passageiros. O 
motorista de Transporte Escolar 

p o s s u i  a s  m e s m a s 
responsabilidades legais que os 
demais condutores, porém deve 
estar sempre consciente de que sua 
profissão requer alguns cuidados 
extras.
	 “ P a r a b é n s  a o s 
trabalhadores que buscam se 
c a p a c i t a r  p a r a  s e r e m 
competitivos no mercado de 
trabalho, que atualmente vem 
exigindo, de forma veemente, a 
capacitação do profissional. 
Espero que a nossa entidade 
possa proporcionar aos nossos 
associados condições benéficas 
para sua capacitação”, ressaltou 
o presidente do Sindicato dos 
Rodoviários, Wanderson do 
Sindicato.Foto: Divulgação / STTROP

SOBRE A GREVE DA EDUCAÇÃO MUNICIPAL:
“PROFESSORES NÃO OPTANTES: PREFEITO 

AINDA PRECISA FAZER ALGUMA PROPOSTA", 
AFIRMA SINDSERVMARIANA

              O impasse entre 
professores não optantes e 
p r e f e i t u r a  d e  M a r i a n a 
continua, por isso a greve dos 
servidores vai ser mantida. A 
decisão foi tomada durante 
Assembleia de avaliação do 
movimento, ocorrida nesta 
segunda feira, dia 23/10/17.

	 A  g r e v e  j á 
completou duas semanas e os 
profissionais continuarão de 
braços cruzados por tempo 
indeterminado até que a 
secretaria municipal de 
educação  e  o  p r e f e i t o 
apresentem alguma proposta 
ou realize o pagamento do 

2/3 e 1/3, já garantido pela 
justiça.
	 A paralisação dos 
servidores da educação foi 
iniciada tendo em vista que 
desde a implementação do 
Plano de Carreiras e Salários 
do Magistério municipal de 
Mar i ana ,  em 2014 ,  o s 

profissionais foram alijados e 
sofreram perdas financeiras. 
M e s m o  a p ó s  e x a u s t i v a s 
reuniões com membros da 
gestão passada e atual, todas 
sem sucesso, não solucionaram 
a questão.
	 S e  d e  u m  l a d o  a 
categoria quer o cumprimento 
da legislação, bom senso e o 
cumprimento determinado pela 
j u s t i ç a ,  a l é m  d e  o u t r a s 
reivindicações e críticas a 
postura da gestão municipal 
com relação à greve, do outro 
lado o poder público municipal 
não abre diálogo com os 
servidores e a entidade sindical, 
numa posição de indiferença e 
descaso.
	 O s  p r o f e s s o r e s  e 
professoras não optantes estão 
preocupados com o ano letivo 
dos alunos, tendo em vista que a 
prefeitura utiliza de artimanhas 
p r e jud i c i a i s  ao s  a lunos , 
utilizando outros profissionais 
para “juntarem turmas”, numa 
manobra prejudicial, ante 
pedagógica e lesiva aos alunos.
	 O s  s e r v i d o r e s  e 
servidoras esperam que a 
p r e f e i t u r a  a s s u m a  s u a s 
responsabilidades e abram 
negociação para pôr fim ao 
impasse que pode se arrastar e 
t e r  a  a d e s ã o  d e  o u t r o s 
segmentos da prefeitura de 
Mariana.
	

Chico veterinário, presidente 
do SINDSERVMARIANA, 
enfatiza que o prefeito precisa 
agir e apresentar proposta, 
além de cumprir a legislação 
em vigor para os professores.

Foto: Divulgação / SINDSERVMARIANA
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Rua Piauí, nº 208/A. Bairro Colina. Mariana-MG

Telefone: (31) 3557-2043

Email: padaria.andrade@yahoo.com.br

Rua Piauí, nº 208/A. Bairro Colina. Mariana-MG

Telefone: (31) 3557-2043

Email: padaria.andrade@yahoo.com.br

Faça encomenda de tortas, bolos, salgados e quitutes na padaria que é

tradicional na Primaz de Minas.Ligue e solicite já!  

ALUNOS DE PROJETO DESENVOLVIDO PELO CRIA SE DESTACAM 
NO CAMPEONATO MINEIRO DE ESPORTE DE CONTATO.

        Aconteceu na Arena Mariana no 
último sábado (21) o 7º Campeonato 
Mineiro de Esporte de Contato, 
promovido pela Associação Mineira de 
Esporte de Contato em parceria com a 
Federação Mineira de Esporte de 
Contato.  O evento contou com a 
participação de 148 atletas de diversas 
c i d a d e s ,  d i v i d i d o s  e m  v á r i a s 
modalidades de lutas na competição 
como, por exemplo, K1, Brasillian 
Grappling, boxe chinês, além da 
apresentação de Kung Fu e luta 
clássica.
 O destaque do evento ficou por 
conta de sete alunos do projeto 

desenvolvido no Centro de Referência 
da Infância e Adolescência (CRIA), 
que conseguiram excelentes resultados 
no campeonato. A participação dos 
alunos na competição só foi possível 
através do Bruno Freitas, Subsecretário 
de Desportos e do Mestre em Artes 
Marciais, Marciano Anderson de Jesus 
que conseguiram a isenção das 
inscrições dos atletas.
 Mesmo após  um t rágico 
incêndio que aconteceu no pavilhão do 
CRIA, em setembro deste ano, em que 
os alunos perderam os materiais e 
logicamente o espaço que era utilizado 
para  rea l ização dos  t re inos ,  o 

coordenador do local, Marcelo Alegria 
e o Professor de Artes Marciais, 
Welbert (Lambari) não deixaram os 
atletas desanimarem e assim buscaram 
outro espaço para que o treinamento 
dos jovens pudesse acontecer. 
 Na base da raça e na força de 
vontade priorizando o foco, todos os 
sete atletas do projeto desenvolvido no 
Centro de Referência da Infância e 
Adolescência (CRIA) conseguiram 
resultados satisfatórios dentro dos 
tatames, sendo cinco primeiros lugares 
e dois em segundo lugar.
 
Confira abaixo a classificação dos 

atletas do CRIA:

 Jonathan Cassemiro – 1º lugar 
na categoria até 35 kg 
 Jonathan Henrique - 1º lugar na 
categoria até 45 kg 
 Ranyeri Nascimento - 2º lugar 
na categoria até 45 kg
 Carlos Otávio - 1º lugar na 
categoria até 65 kg
 Ryan Kelvin - 2º lugar na 
categoria até 65 kg
 Jhone Aparecido - 1º lugar na 
categoria até 79 kg
 Laís Karolina - 1º lugar na 
categoria até 65 kg

Fotos: Divulgação / Secretária de Desenvolvimento Social 

s o qs uo ii tc uil tee sD
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Endereço: Rua Sen Bawden, 93, Mariana - MG
Telefone: (31) 3557-1605

CAIXA POLIETILÊNO 1.000L 
ECOFORT R$ 235,00 À VISTA

CÓDIGO: 011726

PISO INCEFRA 45X45 REF: PD 33010
R$10,90 M² À VISTA!

CÓDIGO: 016110

CAIXA TANQUE POLIETILÊNO 5.000L 
FORTLEV R$1.850,00 À VISTA!

CÓDIGO: 006512

Qualidade e Elegância

Rua das Bromélias, 155- Jardim dos Inconfidentes

Telefone: (31) 3558-1488 / www.alumixvidracaria.com.br

E-mail: alumixvendas@hotmail.com

NA PRIMAZ DE MINAS ACONTECEU A SOLENIDADE DE ENTREGA DE 
MEDALHAS RELEMBRANDO MEMÓRIA DO MARIANENSE PEDRO ALEIXO 

          A emoção tomou conta da 
manhã de sábado (21) no SESI 
Mariana com a solenidade de entrega 
da Medalha do Mérito Jurídico 
Presidente Pedro Aleixo, alusiva ao 
ilustre filho do município que, nos 
anos 60, marcou o nome da Primaz de 
Minas na política nacional. Instituída 
pela Lei Municipal 3.170, a medalha 
teve o objetivo de divulgar os valores 
éticos, morais e cívicos de Pedro 

Aleixo, jurista, homem público e 
defensor das liberdades democráticas 
no País.
 Para o prefeito Duarte Junior 
(PPS), foi um grande momento para 
reconhecer o conterrâneo.
 “Satisfação imensa em poder relatar 
sobre a vida desse nobre homem que 
foi Pedro Aleixo. Além de ser 
ex tremamente  importante  nos 
lembrarmos da história de nossa 

cidade, e enaltecer grandes pessoas que 
viveram por aqui”, afirmou.
 Em sua primeira edição, a 
c e r i m ô n i a  h o m e n a g e o u  o i t o 
personalidades brasileiras do ramo 
jur íd ico ,  que  se  des tacaram no 
desenvolvimento da justiça e na 
promoção da paz social .  Foram 
agraciados com a comenda o presidente 
do TJMG, Herbert Carneiro; o ex-
ministro do Supremo Tribunal Federal 
(STF), Carlos Mário da Silva Velloso; o 
1 º  v i c e - p r e s i d e n t e  d o  T J M G , 
desembargador Geraldo Augusto; o ex-
ministro da Justiça, Ibrahim Abi-Ackel; 
o  presidente  da Associação dos 
Magistrados Brasileiros (AMB), Jayme 
Martins de Oliveira Neto; o vice-

presidente da AMB, desembargador 
Nelson Missias de Morais; o ex-ministro 
do STF, José Francisco Rezek e a 
presidente do Supremo Tribunal Federal 
(STF) e do Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ), ministra Cármen Lúcia, que não 
compareceu à cerimônia.
 
“Simplesmente maravilhoso estar em 
Mariana e fazer parte deste lindo 
momento com os meus grandes amigos 
juristas. Relembrar tudo que Pedro 
Aleixo foi para o município e para o 
nosso país não tem preço. Agradeço a 
t o d o s  p e l a  s i n g e l a  e  e s p e c i a l 
homenagem. Estou muito feliz com 
tudo”, disse o ex-ministro do STF, José 
Francisco Rezek. 

Fotos: Samuel Consentino | PMM
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Memória , Cultura e educação, 
com Marly Moysés, educadora
e Presidente da Confraria das 
Gaveteiras

 

 
Confraria

   Das
Gaveteiras

Empresarial e Notícias facebook.com/JornalPanetus
WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

     A “Confraria das Gaveteiras” teve a felicidade, de 
graças à nossa companheira Cecinha Figueiredo, de 
receber uma bela contribuição: três escritos do 
querido marianense, jornalista, escritor e, 
principalmente, um apaixonado por Mariana, sua 
terra natal, Danilo Gomes. Publicaremos uma por 
edição. 
Esperamos poder brindar os leitores, de agora em 
diante, com sua bela produção literária.
Marly Moysés
Coordenadora da Confraria

 Era uma vez um menino de seis anos de 
idade. Era hora de começar a aprender a ler e 
escrever e descobrir os rudimentos das quatro 
operações aritméticas. As crianças entravam para o 
Grupo Escolar aos sete anos de idade, em geral. Mas 
com mãe e tia materna professoras primárias, o 
aprendizado mais elementar começou em casa 
mesmo. E quando completou seis anos de idade, em 
fins de 1948, o menino foi encaminhado às aulas 
particulares com uma jovem e bonita professora, 
exemplo de delicadeza e paciência. Escolhida pelos 
seus predicados de cultura, inteligência e educação 
primorosa. Mocinha de todo. Modos suaves, voz 
pausada, paciente sem deixar de ser disciplinadora e 
exigente nas suas funções de mestra recém-formada 
no famoso Colégio Providência, fundado em 1849.
 Este preâmbulo desvela o cenário em que o 
menino passará boa parte de seu dia, na sua cidade 
natal de Mariana. Ele sai de sua casa, à tarde, calça 

curta, camisa de manga curta, pasta com cadernos, 
lápis, borracha, tabuada, demais petrechos ou 
apetrechos, na quieta década de 40, tendo a cidade 
apenas dois carros-de-praça, que mais tarde 
atenderiam pelo nome de táxis, mas isso só depois 
que o governador do estado, o dinâmico e arrojado 
Juscelino Kubitschek mandasse asfaltar as estradas, 
trouxesse energia elétrica, melhorasse o sistema 
telefônico e fizesse outras mil proezas que tiraram o 
Brasil do século XVIII, atualizando as lições que 
aprendera, discreta e silenciosamente, com seu 
mestre e modelo Getúlio Vargas, a quem 
atentamente ouvia, como a um oráculo grego, no 
caso, o astuto oráculo de São Borja.
 Com essa conversa, o menino ficou meio 
esquecido. Mas não pela atenta e bela professorinha 
Nívia Santos, irmã de Vera, ambas solteiras e 
morando com os pais no dito sobrado da Rua Direita, 
ao lado da Sé Catedral de Mariana, aquela do órgão 
de 1702 e doado pelo rei D. João V em 1751.
 E o menino que toda tarde subia as escadas 
do casarão, para aprender português com D. Nívia? 
Ora, o menino aprendeu muito e até hoje, 60 anos 
depois, é amigo de coração da professora, que 
acabou casando com o engenheiro Jarém Guarany 
Gomes, primo do menino. Mas isso foi muito, muito 
tempo depois. Hoje, o ex-aluno chama a antiga 
professora de Nívia e trocam cartas, assinadas 
também pelo Jarém.
 O menino no ano seguinte, já mais 
enfronhado com a escrita e as tabuadas, entrou para o 
G. E. Dom Benevides, onde por três anos foi aluno 

da saudosa professora Didina Vieira, que também se 
tornaria sua amiga e com quem trocaria mais tarde 
tantas cartas.
 Indo para a aula de D. Nívia, o menino 
passava, na Rua Direita, em frente à casa das irmãs 
Braga, que ensinavam música. Dona Augusta e D. 
Tereza. No silêncio da tarde, o piano ressoa até hoje 
nos ouvidos do antigo menino e também nos 
ouvidos da futura poeta Marilda Trópia de Barros, 
contemporânea do menino. No livro de Marilda, a 
música das Braga, naquelas tardes, transformou-se 
num belo poema e está no volume “Passagem”, da 
editora Mazza, 2008.
 Era uma vez um menino, meio tímido, meio 
mocorongo, que agora acha que é um cronista. Se é 
verdade que o seja, ainda que dos mais modestos, 
muito deve a seu pai, Daniel, sua mãe, Dorita, sua 
tia Carmita, seu tio Antônio, D. Nívia, D. Didina e, 
já ginasiano em Ouro Preto, no arquidiocesano, ao 
rigoroso professor de português, padre Mendes 
Barros, de saudosa memória e que nos apresentou à 
tormentosa análise sintática e ao terrível e ilustre 
poeta Luís Vaz de Camões e seu “Os Lusíadas”. Em 
1960, em Mariana novamente, outro de seus 
mestres foi o cônego Paulo Diláscio.
 Mas tudo começou com o menino Danilo 
Subindo a longa escada do sobrado dos pais da 
jovem e bonita professora Nívia Santos. O sobrado 
está lá até hoje, bem ao lado da Sé Catedral e seu 
famoso órgão Arp Shnitger, que, nas mãos de Elisa 
Freixo, se transforma na música eterna dos mestres 
barrocos e dos anjos de Deus Nosso Senhor.”

26/10/2017 a 02/11/2017 98529-4754

Um sorriso muda o dia!

Rua Sete Lagoas - 20 - Cabanas - Mariana

Agende sua

avaliação

Telefone: (31) 3558-4354 /
 (31) 98798-4512

NO SOBRADO DE D. NÍVIA
Danilo Gomes (Brasília
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Rua; Bom Jesus, 125, Centro - Mariana (31) 98818-6026

@lojaballaiodegata  

Ballaio de Gata

A Ballaio de Gata é uma 
loja de moda feminina, 
moderna e casual, com 

peças ,elegantes  
,  confortáveis descontraídas

e diferenciadas

A Ballaio de Gata é uma 
loja de moda feminina, 
moderna e casual, com 

peças elegantes  ,
,  confortáveis descontraídas

e diferenciadas

Telefone: (31)3557-3405

Endereço: Avenida Manoel Leandro 
Corrêa, 252- Centro - Mariana/MG

ORGANIZAÇÃO CULTURAL AMBIENTAL E PROJETO EXPEDIÇÃO 
SORRIA APRESENTAM A EXPOSIÇÃO “RESPEITÁVEL CIRCO”.

 Ensaio fotográfico mostra o dia a dia do projeto “Circo da Gente”.
            O projeto “Circo da Gente”, promovido pela 
Organização Cultural Ambiental (OCA) em Ouro 
Preto/MG, é o foco da exposição fotográfica Respeitável 
Circo, uma parceria com o Projeto Expedição Sorria. A 
mostra traz um ensaio fotográfico que navega na fluidez 
eletrizante do dia a dia das oficinas oferecidas até o 
instante mágico do encontro marcado no picadeiro com a 
plateia. A exposição Respeitável Circo pode ser visitada 
de 1º a 15 de novembro, na Galeria da Casa dos Contos 
(rua São José, 12 – Ouro Preto).
 O Projeto Expedição Sorria é um projeto 
idealizado pelos fotógrafos Felipe Temponi e Mark 
Greathouse. O objetivo é dar visibilidade a projetos e 
p e s s o a s  q u e  p r o m o v a m  a ç õ e s  p o s i t i v a s  e 
transformadoras na sociedade. Muitas destas iniciativas 
contam com pouco apoio financeiro e não se tornam 
notícias ou ganham espaço na grande mídia. Assim, por 
meio da arte, a comunicação busca dar rosto, movimento 
e amplitude a essas ações sociais. O resultado são 
ensaios fotográficos de indiscutível beleza e qualidade. 
 A exposição retrata a magia popular do circo 

unida ao encanto e à alegria juvenil, capturados pelos 
corações e lentes dos fotógrafos. Aqui, a arte ultrapassa a 
estética, mostrando que podemos e devemos mudar o 
modo como o mundo é visto e interpretado.
 O Circo da Gente, foco da exposição 
Respeitável Circo, é um espaço da criança e do 
adolescente, lúdico por natureza, e que oferece 
oportunidades para o desenvolvimento integral de todos 
os envolvidos. As oficinas e atividades propostas buscam 
levar para a vida o crescimento, propagando o bem-estar, 
a coletividade e a qualidade de cidadão. O programa atua 
há oito anos em Ouro Preto e hoje atende 80 jovens de 
escolas públicas.
 A exposição Respeitável Circo é patrocinada 
pela CODEMIG e pelo Governo de Minas, com apoio da 
Casa dos Contos, de Empresários de Ouro Preto e a 
parceria da Universidade Federal de Ouro Preto (Ufop), 
Prefeitura Municipal de Ouro Preto e Conselho 
Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente 
(CMDCA).

Foto: Converso Comunicação 

COMISSÃO DA ALMG VAI A GLAURA DEBATER 
RECUPERAÇÃO DA IGREJA MATRIZ EM OURO PRETO
Visita acorreu nesta quarta (25) e tratou da situação do templo religioso do século XVII que corre riscos de desabamento.
            A Comissão de Cultura da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG) foi debater, 
nesta quarta-feira (25/10/17), no distrito de Glaura, 
em Ouro Preto (Região Central), a situação da 
Igreja Matriz de Santo Antônio, que está sob risco 
de desabamento. A visita, solicitada pelo presidente 
da comissão, deputado Bosco (Avante), aconteceu 
as 10 horas, na Praça da Matriz, sem número.
	 De acordo com o parlamentar, o objetivo é 
debater soluções efetivas para a recuperação do 
templo religioso, erguido em 1758 e tombado pelo 
Instituto do Patrimônio Histórico e Artístico 
Nacional (Iphan).

	 A igreja atualmente está interditada sob 
risco real de desmoronamento, com severas 
rachaduras em sua estrutura. Em razão da 
gravidade da situação, a própria comunidade tem 
realizado pequenas reformas. Para o deputado 
Bosco, a situação traz prejuízo ao patrimônio 
histórico e artístico nacional, assim como às 
manifestações religiosas e sociais locais.
 	 A visita contou com a presença do 
secretário de Estado de Cultura, Ângelo Oswaldo 
de Araújo Santos, assim como autoridades 
municipais e representantes do Ministério Público 
e do Iphan.Foto: Reprodução 
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 NA PRIMAZ COM 

VANDERLEY LÚCIO 
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COMPETIÇÃO ORGANIZADA PELA LIGA ESPORTIVA 
DE MARIANA CHEGA À FASE FINAL DA COMPETIÇÃO 

DA PRIMEIRA E SEGUNDA DIVISÃO. 
        Em jogos de ida e volta, as equipes 
de Bandeirantes e Ol impic,  da 
primeira divisão se enfrentarão 
buscando o �tulo com o primeiro jogo, 
neste sábado dia 28/10 às 16 em 
Bandeirantes acontece a par�da. 
 Já pela segunda divisão a final 
será em rodada única e será realizada 
entre as equipes Vila Nova e Meninos 
da Vila, par�da esta que será realizada 
no primeiro final de semana de 
n o v e m b r o ,  l o c a l  e  h o r á r i o 
divulgaremos em breve.

VEJA OS RESULTADOS DA RODADA 
QUE AS EQUIPES CONSEGUIRAM SUA 
CLASSIFICAÇÃO. 

Primeira Divisão:

Morro Santana 3  x 2  Olimpic – 
Tempo normal e nos pênal�s, Olimpic 
levou a melhor e classificou para final.
8 de Dezembro 0 x 0 Bandeirantes – 

C o m o  B a n d e i ra nte s  ga n h o u  o 
primeiro jogo, classificou para final.
Segunda Divisão:

VEJA OS RESULTADOS DA RODADA 
QUE AS EQUIPES CONSEGUIRAM SUA 
CLASSIFICAÇÃO. 

Unidos de Santa Rita 1 x 1 Meninos da 
Vila – Meninos da Vila Ganhou a 
primeira par�da e classificou para 
final.
Vila Nova 1 x 2 Colômbia – Vila Nova 
venceu a primeira par�da com saldo 
maior de gols e pelo regulamento 
classificou para a grande final.

MAIS UMA COMPETIÇÃO A NÍVEL ESTADUAL
 FOI REALIZADA EM MARIANA.

        Sábado dia 21 de outubro foi realizada na Arena Mariana o sé�mo 
campeonato mineiro de esporte contato em que atletas da cidade de 
Mariana e outras cidades mineiras se reuniram e par�ciparam do 
Campeonato Mineiro de Esportes de Contato. 
	 E mais uma vez, atletas marianenses mesmo com muitas 
dificuldades, brilharam. Parabéns aos envolvidos no evento que sem duvida 
foi um sucesso. 
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Eventos da semana...
OUT - 26 -IV Colóquio de Ciências Criminais e Criminalidade - 19:00 · GECiP - UFOP · 

Ouro Preto
_________________________________________________________________________________

OUT - 27 - 15hrs - Halloween da MeioMetro - Sex 22:30 · República MeioMetro · 
Mariana

_________________________________________________________________________________
OUT - 28 - Pancadáspora 2017 - Público · Organizado por República Diáspora
OUT - 28 - SÁB - V Calourada da Escola de Minas - 15 · República Cosa Nostra
OUT - 28 - Aniversário Da Equipe Rebaixados Mariana! - Sáb 15:00 · Dinu Garu · 

Mariana

A loira não conseguia passar no teste para nenhum emprego. Resolveu tomar uma atitude extrema para ganhar 
dinheiro: - Vou seqüestrar uma criança! - pensou! Com o dinheiro do resgate eu resolvo a minha vida... Ela 

encaminhou-se para um playground, num bairro de luxo, viu um menino muito bem vestido, puxou-o para trás da 
moita e foi logo escrevendo o bilhete: 'Querida mãe isto é um seqüestro. Estou com seu lho. Favor deixar o resgate de 

R$10.000,00, amanhã, ao meio-dia, atrás da árvore do parquinho. Ass: Loira seqüestradora ' Então ela pegou o 
bilhete, dobrou- o e colocou no bolso da jaqueta do menino, dizendo: - Agora vai lá e entrega esse bilhete para a sua 

mãe. No dia seguinte, a loira vai até o local combinado. Encontra uma bolsa. Ela abre, encontra R$10.000,00 em 
dinheiro e um bilhete junto,dizendo: 'Está aí o resgate que você pe diu. Só não me conformo como uma loira pôde 

fazer isso com outra...'

No ultimo sábado 21/10,foi realizado na Escola Wilson Pimenta situada no 
bairro Santo Antônio o Circuito de Lazer, com muitas brincadeiras e ocina..a 
diversão foi comandada pelo Coordenador Emerson Carioca juntamente com 

a sua equipe de trabalho do Cras Volante Bairros.

Flashes do #BdayDaLeleth Fotos: Stúdio Élcio Rocha

Felicitações ao nosso querido Pablo 
Morais que completou mais um ano de 

vida! Desejamos ainda mais sucesso 
em todos seus projetos e sonhos! 

Nosso querido amigo, Dr. Paulo 
Macieira (Clínica Bem Estar) recebendo 
uma linda obra de arte do renomado 

Artista das Brumas, Elias Layon.

Diretores do Sindicato 
Metabase Mariana 

realizando um dia de 
lazer para as crianças 
de Santa Bárbara. A 

equipe do Jornal 
Panetu´s parabeniza 

as ações desta 
entidade, que vem 
atuando de forma 

objetiva em estimular 
a valorização de 
nossas crianças e 

adolescentes. 

Elegante e charmosa! Essa é a nossa querida Janete 
Lopes, hoje fazendo presença vip em nossa coluna 

social! Linda!


